## Sección Personal y Crónica

Banquete anual del Instituto de Ingenieros y manifestaciones a los nuevos Ministros de Estado don Francisco Mardones y don Gustavo Lira.

El paso del Ministro de Estado don Francisco Mardones a la jefatura del Gabinete e ingreso de don Gustavo Lira a la cartera de Obras Públicas dió lugar a muchas expresiones de simpatía de parte de sus colegas profesionales.

El Instituto de Ingenieros de Chile quiso aprovechar el día en que anualmente se congregan sus socios para manifestar en colectividad la satisfacción con que recibirán este honor concedido a su Presidente y ex-Presidente y exteriorizaron este sentimiento en un gran banquete realizado el Domingo 6 del presente en la Universidad de Chile.

Ofreció la manifestación el Vice-Presidente de la Institución don Camilo Donoso en elogiosos términos para los festejados, los que contestaron en los siguientes términos:

## Discurso de Don Francisco Mardones

Señores:

Gracias: Mil gracias por esta nueva y cariñosa manifestación de afecto a la cual vosotros me habéis hecho acreedor.

Una vez más se comprueba en esta ocasión, que son los acontecimientos los que hacen a los hombres, y no estos últimos los que dirigen los primeros, puesto que uno de los vuestros, a quien sólo accidentalmente le había correspondido acercarse al templo de las leyes, ha tenido que convertirse, como sus demás colegas de Gabinete, en un legislador, obligado por las circunstancias que han escogido buscar pronta satisfacción a necesidades urgentes de la administración pública.

En esta tarea hemos permanecido siempre inspirados, mis queridos amigos en la utilidad de cimentar sobre bases inconmovibles una coordinación eficiente de las tres grandes fuerzas que concurren a labrar la felicidad colectiva: la indulgencia, el trabajo y el capital; y bajo la inspiración de este supremo ideal, la suerte me ha deparado la dicha de poner mi firma, entre otros, a los diversos decreto-leyes que ha enumerado nuestro Vi.e-Presidente.

Yo no quiero decir que esta tarea haya sido ardua y pesada, porque ningún sacrificio es grande cuando se sirve a la patria. Sólo quiero manifestar que en esta lucha incesante entre el esfuerzo, que es un dolor, y la satisfacción, que es un placer, los hombres tenemos oportunidades de experimentar sensaciones que hacen vibrar el espíritu y dejan grabado en el corazón un recuerdo imperecedero. Yo no espero recibir una satisfacción más intensa, y que mejor recompensa la pequeña tarea que he podido desarrollar durante mi permanencia al frente del Ministerio de Obras Públicas, que la que siento en esta oportunidad, en que mis colegas se agrupan a mi alrededor para congratularse conmigo por el eficaz concurso con que nuestra profesión ha contribuído al progreso del país.

Gracias señores: Pero no creáis que esta legislación que aplaudís, es el fruto de la labor de un sólo hombre; no, ella es la ofrenda que a la patria ofrece el espíritu profesional de los ingenieros, que ha inspirado esas leyes, que presidirá su aplicación y que hará deducir de ellas los mejores beneficios para la colectividad.

Y si en la parte de trabajo que me ha correspondido desempeñar en esta labor común encontráis vosotros algunas deficiencias, no os alarméis; recordad solamente que es Gustavo Lira el ingeniero que ha tomado el puesto que los acontecimientos le han obligado a abandonar y renacerá en nuestras almas la confianza y reposaréis tranquilos en la seguridad de que tales defectos y deficiencias serán ventajosamente subsanadas.

Y ahora, señores, permitidme que al reiteraros mis sinceros agradecimientos por nuestra gentileza, levante esta copa en homenaje a los ingenieros del país y en especial en homenaje a S. E. el Presidente de la República, que con sin igual espíritu de ingeniero está dirigiendo la construcción de Chile Nuevo que todos anhelamos ver próspero y feliz.

Salud.

## Discurso de Don Gustavo Lira

Señor Presidente, señores y amigos:

En este día en que con tan tranquila regularidad, y con tanta armonía desde hace más de 30 años, se renueva año tras año, el organismo directivo de nuestra querida institución, habéis querido reunimos para rendir un cariñoso homenaje a dos de vuestros colegas, colocados por el destino en el Gobierno de la República en estas horas solemnes para la vida de nuestra patria. Desde el fondo de mi alma os agradezco por mi parte, este cariñoso impulso vuestro, él será como lo ha dicho tan exactamente mi amigo el señor Vice-Presidente del Instituto, un estímulo más en el desempeño del cargo que me cabe ahora ocupar y que con brillante e impercedora huella ha dejado nuestros colega y amigo don Francisco Mardones.

Su labor en el Ministerio de Obras Públicas ha sido definitiva: Ha dejado sus servicios orientados dentro de las más modernas normas administrativas, y ha dado a las obras públicas un impulso que no es el pasajero de las circunstancias, sino el regular y metódico que conviene si se miran las exigencias del presente y las necesidades del porvenir.

En esta tarea de organización lo sorprende el último cambio ocurrido en el Gobierno y ha pasado, con sencillez pero con decisión, sin vanagloria pero con una firme conciencia del deber, al puesto de mayor responsabilidad que pueda haber caído en este país desde hace muchos años sobre los hombros de un ciudadano.

Sus colegas nos sentimos orgullosos y fué señores, este legítimo orgullo de profesional el que me movió también en gran parte para aceptar el alto honor de acompañarlo cuando S. E. el Presidente de la República me llamó en su reemplazo al Ministerio.

Señores, os renuevo mis agradecimientos y hago votos por la felicidad vuestra y de vuestros hogares.

Asistieron los señores: Francisco Mardones, Gustavo Lira, Camilo Donoso, Guillermo Illanes, Manuel Ossa C., Ricardo Poenisch, Jenaro Moreno, Hernán del Río, Ernesto Lyon, Fernando Aguirre, Jorge Calvo Mackenna, Arturo Montero, Ramón Salas Edwards, Belisario Díaz Ossa, Jorge Lira Orrego, Aurelio Puelma, Manuel Pérez, Hernán Edwards, Alberto Fernández, Javier Herreros V., Carlos Ramírez, Arturo Vergara, Gustavo Quezada A., Henry Fuyat, Camilo Pizarro, Alfredo Lea-Plaza, Alberto Goldenberg, Reinaldo Harnecker, Luis Harnecker, Alfredo León Núñez, Ramón Guerrero Gustavo Lagos, Ismael Gajardo Reyes, Jorge Cerveró, Lorenzo Claro L., Guillermo Franke, Carlos Franke, Gustavo Jullian, Pedro Lira, David Frías Mira, Julio Matthei, Julio Donoso, Francisco J. Prado, Pablo Krassa, Carlos Bobillier, Remy Cardoen, Juan Tonkin, Alberto Schade P., Carlos del Campo, Rubén Dávila, Francisco Cruz, José Aldea, Moisés Vargas, Gerardo Ateaga, Bertold Koerting, Wenceslao Sierra, Fermín León, Carlos Concha, Ernesto Carreño, Enrique Froemel, Rupe to Echeverría, Ramón Salinas, René Prieto, Luis Valdivia, Fernando Palma, Félix Deinert, Carlos Carvajal,

Javier Gandarillas, Julio Ibáñez, Eduardo Martínez, Angel Guarello, Alberto Franichevich, Eduardo Necochea, Julio Santa María, Daniel Risopatrón, Roberto Wachholtz, Carlos Alessandri, Carlos Mori, Osvaldo Galecio, Domingo Jaramillo, Enrique Torres L., Oscar Heiremans, Edmundo Bertin, Gustavo Donoso, Luis Vial O., Harvey Diamond, Pablo Ramme, Rafael González, Norman Rowe, Federico Greve, Alfredo Délano, Manuel Almeyda, Carlos Briones Luco, León Levy, Abraham Alcaino, Elisco Valenzuela L., Alberto Decombe, Fernando de la Cruz, Fernando Valdivieso, Manuel Zañartu, Fernando Larraín, Juan A. Flores, Hermenegildo Ceppi, Vesubio González, Luis Mate de Luna, Jorge Lazcano, Gabriel Quiróz, José Forteza, Carlos Martínez Z., Luis A. Ruiz Fernández, Alberto Ibarra, Fernando Covarrubias, Alberto Claro Velasco, Alberto Espina, Alfredo Silva, Samuel Pavez, Eduardo Eyquem, Guillermo Agüero, Manuel Trucco, Antonio Col y Pi, Bernardo Morales, Carlos Mandiola, Ramón Montero, Walter Müller, Reinaldo Bonn, Gustavo Muñoz G., Alberto Veglia, Luis Schmidt, Jacques Bancelin, Evaristo Palma, Alfredo Benavides R., Carlos Sánchez Cruz, Máximo Bastian, Servando Oyanedel, Francisco J. Bascuñán, Ricardo Lezaeta, Alejandro Torres Pinto, Gustavo Gandarillas, Adolfo Adriazola, Carlos Hoerning, Carlos Alliende, Bruno Elsner, Carlos Guzmán, Humberto Anwandte Luis Aguayo, Carlos Ponce de León, Francisco Escobar, Francisco Solar, Ernesto Lezaeta R., Francisco Leighton, Italo Bianco, Armando García, Francisco Asenjo, Héctor Escobar, Roberto Tupper, Adolfo Rodríguez y Alfredo Armijo.

Entre las numerosas adhesiones recordamos los nombres de los señores Ismael Valdés Valdés, Eduardo Germaín, Luis Riso Patrón, Emilio Orrego Pardo, Edmundo Delcourt, Enrique Tagle Rodríguez y Vicente Izquierdo P.

